

ous me donnerez bientôt la réponse que j'attends."

M. Milioukoff m'a promis de chercher une occasion prochaine de nous rassurer pleinement./.

380.

20 Mars 22 h.

Les partis d'extrême gauche estiment que "le citoyen Nicolas Romanow & son épouse Alexandra" prolongent trop leur séjour en Russie; ils les accusent de préparer secrètement une restauration de l'^{an}aristocratie, de complicité avec les Ministres modérés et de connivence avec l'Empereur d'Allemagne. C'est l'état d'esprit qui régnait en France après le retour de Varennes. Il y a toutefois cette différence que les Ministres modérés se préoccupent uniquement de sauver la vie de leurs anciens souverains et se bornent à souhaiter intérieurement l'institution d'une monarchie constituante. Quant à l'accusation de connivence avec l'Empereur Guillaume, ce n'est qu'une absurdité.

Très troublé de cette situation, M. Milioukoff a demandé à mon collègue d'Angleterre si le Gouvernement britannique consentirait à assurer la garde de l'Empereur et de l'Impératrice sur le territoire britannique jusqu'à la fin de la guerre./.

N°381.

21 Mars 1917, 11 h.

hier soir
Le Gouvernement provisoire a ordonné l'arrestation de l'Empereur et délégué quatre députés pour le ramener de Mohilew à Tsarskoé-Sélo./.

383.

21 Mars 1917, 12 h. 45'

Télégramme. Maurice Paléologue, ambassadeur de France à Pétrograd. 20 mars 1917.

« Les partis d'extrême gauche estiment que « le citoyen Nicolas Romanov et son épouse Alexandra » [...] c'est l'état d'esprit qui régnait en France après le retour de Varennes. [...] Le Gouvernement provisoire a ordonné l'arrestation de l'Empereur ».